

Laos

L'aide du Canada au développement économique du Laos s'est élevé à \$368,000; elle a été surtout d'ordre technique. En 1965-1966, le Laos a reçu du matériel d'enseignement audio-visuel. Sur 61 Laotiens qui ont poursuivi des études au Canada, 35 se trouvaient ici l'année dernière. Jusqu'ici, le Canada a envoyé 8 conseillers au Laos, dont cinq l'an dernier.

Le Laos est l'un des quatre pays qui bénéficieront du projet cartographique de 1.3 million de dollars, entrepris par le Canada et ayant trait au bassin du fleuve Mékong. La participation canadienne sera de deux millions pour l'aménagement hydraulique du Nam Ngum et le programme d'irrigation de la région. (Voir Cambodge, Thaïlande et Vietnam.)

Népal

L'aide économique au Népal s'est chiffrée à \$335,000. Sept Népalais ont étudié au Canada et nos envois de farine se sont élevés à \$60,000.

Fonds de développement du bassin de l'Indus

En septembre 1960, le Canada était le premier signataire de la convention relative au Fonds de développement du bassin de l'Indus et il souscrivait 38.9 millions de dollars pour la période 1960-1970. Au total, le projet coûtera 1,210 millions en devises fortes.

La Banque mondiale a conçu ce plan afin de régler le différend entre l'Inde et le Pakistan à propos de la consommation des eaux du bassin de l'Indus. La ligne de démarcation entre les deux territoires donne lieu à contestation car elle traverse six grands affluents du réseau de l'Indus. L'amont des cours d'eau est en Inde et elle tient à l'exploiter davantage; quant au Pakistan, il se préoccupe de conserver le débit traditionnel.

Après huit ans de négociations, la convention a établi pour une décennie une entreprise multilatérale dont la Banque mondiale assumera la direction. L'objectif est une production maximum dans la région de l'Indus qui s'étend sur 23 millions d'acres et fournit 75 p. 100 des vivres et fibres du Pakistan occidental; de plus, le projet augmentera la distribution d'énergie électrique et irriguera les terres arables nourrissant des millions de personnes.

Le développement du bassin de l'Indus exige d'importants terrassements, les premiers de cette envergure. On construira aussi un barrage principal et sept barrages pour la dérivation du fleuve ainsi que 430 milles de canaux dans un complexe de quatre réseaux d'eaux.

Pays Africains du Commonwealth

En général SCAAP, le programme d'assistance réservé aux pays du Commonwealth en Afrique, est semblable au Plan de Colombo en Asie, sauf que ce dernier englobe maintenant des pays qui ne sont pas membres du Commonwealth. Ce sont surtout la Grande-Bretagne, le Canada, l'Australie et la Nouvelle-Zélande qui contribuent au SCAAP.